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Сельхозакадемия меняет приоритеты 
 
В крупнейшем аграрном вузе страны вынашивают 
идею создания парка высоких биотехнологий в 
сельском хозяйстве  
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Жизнь в студенческом городке Белорусской 
государственной сельскохозяйственной академии 
кипела даже во время летних каникул. Помимо 
многочисленных профессиональных строителей на 
возведении новых объектов и модернизации уже 
существующих работало чуть меньше трех тысяч 
студентов в составе более 90 стройотрядов, готовя альмаматер к фестивалю 
«Дажынкі–2012». Полем их деятельности было не только благоустройство территории 
академического городка, но и 33 здания, которые либо строились с первого кирпича, 
либо приводились в порядок. 
 
Основные стройки – амфитеатр, которому уготована роль главной сценической 
площадки праздника, и общежитие на 860 мест. Во время фестиваля в нем 
разместятся гости города, а впоследствии – студенты вуза. Капитально 
отремонтированы семь учебных корпусов, в остальных девяти произведен текущий 
ремонт. Обновлены 13 общежитий, Дом культуры, украшенный витражами, 
студенческий стадион. А в дендропарке у символического Древа знаний установлена 
скульптурная композиция: сидящие в окружении птиц на скамейке с книгой в руках 
девушка и юноша. 
 
Не только вуз — лаборатория 
В дни подготовки к приему гостей академия не только, что называется, чистила 
перышки, но и укрепляла учебную и материально-техническую базу. Завершается 
строительство учебно-научно-производственной молочно-товарной фермы на 280 
коров. Оснащена она современнейшим технологическим оборудованием. Будущие 
специалисты здесь будут постигать основы реального производства. Уже 
действующие, повышая квалификацию, ознакомятся с техническими и 
технологическими новинками в молочном животноводстве. Вступил в строй и рыбный 
индустриальный комплекс для интенсивного выращивания малька лососевых видов 
рыб. Сооружение уникальное. И с точки зрения технологий, и с технической стороны. 
Аналогов ему пока нет на всем постсоветском пространстве. Ожидается, что отсюда по 
стране распространится научно обоснованное и проверенное на опыте рыбоводство. 
 
— Эти приобретения вуза органично вписываются в концепцию внедрения в учебный 
процесс системы практико-ориентированной подготовки специалистов, к которой мы 
переходим, — говорит ректор академии Александр Курдеко. — Это означает, что 
приоритет получает практика. На нее работают, кроме названных предприятий, 
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ветеринарная клиника, виварий, учебная пасека, различные лаборатории, 
ботанический сад и все другие подразделения. А также в различных регионах страны 
определены 328 базовых хозяйств, в которых студенты проходят производственные, 
технологические и преддипломные практики, с прикладной стороны тесно осваивают 
будущие специальности. 
 
Инвестиции — в науку 
Александр Павлович рассказал и об идее создания на базе академии парка высоких 
биотехнологий в сельском хозяйстве. Резоны воплощения ее в жизнь немалые. Уже 
готова инфраструктура, подобную которой в стране найти непросто. Есть все 
необходимые коммуникации. Есть хорошие земли, если кто из инвесторов захочет 
развивать земледелие. Есть высокий интеллектуальный потенциал научной базы и 
научных школ БГСХА. Выгода географического положения заключается в том, что 
рядом Россия. 
 
— Думаю, создание парка высоких биотехнологий, — продолжил Курдеко, — будет 
способствовать укреплению продовольственной безопасности страны и дальнейшему 
развитию ее сельскохозяйственной отрасли, как и ставит задачу глава государства. А 
инвесторы найдутся. В Беларуси уже работает израильский, китайский капитал. 
Венгерские партнеры по нашей просьбе разрабатывали вопрос строительства 
овцеводческой племенной фермы с дальнейшей переработкой. Американские 
бизнесмены предлагали наладить производство микроорганизмов, которые 
перерабатывали бы органику, в два раза повышая ее эффективность при внесении в 
почву. Не останутся в стороне и россияне. 
 
А чтобы инвестиции помогали развитию науки, ученые академии предлагают 
предоставлять налоговые льготы и иные преференции только тем инвесторам, 
которые в производственной сфере будут использовать десять и более процентов 
белорусских научных разработок. Тогда они будут вынуждены поддерживать 
изыскания наших ученых, будь они из НАН или аграрных вузов страны. Таким образом, 
с полной отдачей заработает та база, которая уже создана, она окажется в состоянии 
постоянного развития. От этого выиграют и инвесторы, и белорусские вузы, которые 
получат возможность на более высоком уровне готовить специалистов. 
 
Поднять престиж профессии 
Теперь, что скрывать, проблемы с квалификацией выпускников есть. Появляются они и 
при наборе студентов на, казалось бы, самые авторитетные сельскохозяйственные 
специальности: агрономию, зоотехнию, ветеринарию. И связано это, по мнению 
Александра Курдеко, с тем, что престиж специалистов-аграриев падает во всем мире. 
У нас тоже. Чтобы как-то исправить ситуацию, руководство БГСХА старается 
договориться с региональными сельскохозяйственными структурами о поощрении 
студентов, поступивших по целевым направлениям, выплачивать им дополнительные к 
стипендии суммы теми, кто их направил на учебу. Таким образом, студенты-целевики 
получат не только материальную поддержку — повысится престижность их будущих 
профессий. 

http://nasb.gov.by/rus/
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— А еще мы будем рекомендовать всем старшекурсникам побывать на “Дажынках”, — 
говорит Александр Павлович. — Пусть убедятся, что настоящие труженики села 
окружены уважением и почетом. Надеемся, что в дальнейшем на фестивалях 
тружеников села они будут идти уже в колонне победителей. 
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